

「に」げすに  
「し」んじて  
「かん」しゃして  
「き」ようりょくする



## ～ 今年の漢字 ～

# 熊

2025年、令和7年の今年一年を表す漢字に『熊』が選ばされました。18万9122票の応募のうち「熊」は2万3346票を集めました。全国各地で熊の被害が相次いだことや、パンダ（中国語で「熊猫」と表す）の中国への返還などが理由に挙げられたそうです。ちなみに2位は「米」、3位は「高」でした。万博関連では、4位に「脈」、5位に「万」が入りました。

さて『今年の漢字』は1995年から始まった日本漢字能力検定協会が主催する師走の恒例行事です。その年をイメージする漢字一字の公募を行い、最も応募数の多かった漢字一字を、その年の世相を表す漢字として毎年12月12日に京都清水寺にて発表されます。6年生は修学旅行で訪れた場所です。なぜ12月12日なのかというと、12（いいじ）12（いちじ）という語呂合わせで、毎年「いい字」を少なくとも「一字」は覚えてほしいという願いが込められているそうです。

公募により決まった漢字は『熊』ですが、みなさんならどんな漢字を選びますか？ご家庭でお子様と一緒に考えてみてはいかがでしょうか。今年一年を振り返るいい機会になるのではないかと思います。

さて、ここまで耳にすると過去の“今年の漢字”が気になりませんか？裏面にてご紹介します。

### 西神吉っ子の一コマ



ピッカリ！  
ピッカリ！



2年生が『九九』の暗唱にチャレンジしています。サンタイムや昼休みに、「九九を言いに来ました！」と大勢の2年生が勢いよく校長室にやってきて、次々と合格しています。九九は算数の基本なので、全員合格しましょう。毎日練習すれば、絶対に合格できるはずです。

合格した段には、教頭先生作成のオリジナルミャクミャクスタンプが押されます。ぜひ、お家でご覧になってください。

### ◆お願い◆

朝晩の冷え込みは本格的な冬の到来を感じさせます。朝、登校の様子を見ておりますと、寒さのせいかポケットに手を入れて歩いていたり、帽子を被っていないなかつたり、登校班からずいぶん遅れて登校してきたりといった子どもが増えているように思います。寒ければ手袋をし、きちんと帽子を被り、登校班で並んで登校してほしいと思います。特に高学年は、下級生のお手本になるよう、がんばってほしいです。

学校でも指導していますが、ご家庭においても、お子様へのお声かけをよろしくお願いします。

## «過去の今年の漢字一覧»

1995年	震	兵庫県南部地震（阪神・淡路大震災）。地下鉄サリン事件により社会不安が拡大
1996年	食	O-157による集団食中毒が多発して学校の給食などにも影響。
1997年	倒	大型企業倒産・銀行破綻が相次ぐ。サッカー日本代表、ワールドカップで強豪倒して出場決定。
1998年	毒	和歌山毒物カレー事件の余波で毒物混入事件が多発。ダイオキシンの不安。
1999年	末	世紀末。東海村 JCO 臨界事故。
2000年	金	シドニーオリンピックで、女子柔道の田村亮子（現・谷亮子）が金メダル、女子フルマラソンの高橋尚子が金メダル。金大中と金正日による初の南北首脳会談。「きんさん」（成田きん）死去。
2001年	戦	アメリカ同時多発テロ事件。アメリカのアフガニスタン侵攻。世界的な不況。
2002年	帰	初の日朝首脳会談。北朝鮮に拉致された日本人5人が帰国。
2003年	虎	阪神タイガースが18年ぶりに優勝。
2004年	災	新潟県中越地震。台風23号が上陸して多大な被害を与えた。美浜発電所の事故や三菱リコール隠し事件。
2005年	愛	愛・地球博の開催。紀宮清子内親王と黒田慶樹の結婚。卓球・福原愛の中国での活躍。純愛物語電車男ブーム。
2006年	命	悠仁親王の誕生。いじめによる自殺問題などの命の不安。
2007年	偽	食品表示偽装が次々と表面化。年金記録問題の発覚。防衛省の汚職問題の発覚。某テレビ番組による捏造問題。
2008年	変	サブプライムローン問題に端を発した世界経済の大変動。変革を訴えたオバマ氏が次期米大統領に選出。首相交代など政治の変化
2009年	新	政権交代で新内閣が発足。裁判員制度や高速道路料金割引制度などの新制度。新型インフルエンザの流行。 さまざま「新しいこと」に期待し、希望を抱いた1年。
2010年	暑	記録的な猛暑で熱中症にかかる人が続出。チリ落盤事故で地中の暑い中から作業員全員が生還。 小惑星探査機「はやぶさ」が暑さを耐えて地球に帰還。
2011年	辯	東日本大震災をはじめ、台風やタイの洪水などの災害が相次ぎ、人と人との絆が見直されたこと。 サッカー女子ワールドカップで初優勝した“なでしこジャパン”的チームワークなどが反映。
2012年	金	ロンドン五輪での史上最多のメダル獲得。京都大の山中伸弥教授のノーベル賞受賞。金環日食。消費税増税論議など。
2013年	輪	日本中が輪になって歓喜に湧いた年。人とのつながりの「輪」を感じた1年。 未来に向けたさらなる「輪」を実感、注目。
2014年	税	消費税の増税など、税に関する問題が長く議論された1年。
2015年	安	安全保障関連法案の審議。テロ事件や異常気象などの不安。 「安心してください、はいてますよ」の人気フレーズから。
2016年	金	リオデジャネイロオリンピックで多くの金メダル獲得。政治と金の問題。 「PAPP」を歌うピコ太郎氏の衣装などから。
2017年	北	北朝鮮による弾道ミサイルの発射。九州北部での豪雨。北海道産ジャガイモの不作。 北海道日本ハムファイターズ大谷翔平選手の大リーグへの移籍などから。
2018年	災	西日本豪雨、北海道東部地震、大阪府北部地震などの自然災害が多発。スポーツ界のパワハラなど人為的災害。
2019年	令	この年5月からの新元号「令和」から。
2020年	密	三密「密閉」「密集」「密接」から。
2021年	金	オリンピックでの多数の金メダルの獲得から。各界で金字塔が打ち建てられたことから。新500円硬貨発行。
2022年	戦	ウクライナとロシアの戦争。サッカーワールドカップの戦い。物価高騰による家計との戦い。コロナとの戦い。
2023年	税	増税議論や税負担の見直しが注目され、社会全体で税のあり方を考えざるを得ない状況が続いたことから。
2024年	金	パリ五輪での金メダル獲得が相次ぎ、政治の力不足問題や物価高も重なって「金」が象徴となった一年。

過去の『今年の漢字』を見てみると、プラスの意味での漢字はあまり見られません。どちらかというと、大きな事件からマイナスのイメージにあたる漢字が選ばれているように思います。そんな中にあっても、プラスイメージの漢字が選ばれている年もちゃんとあります。

令和7年度、2025年度も残すところあと3ヶ月。西神吉っ子にとって、今年度の1年間がプラスの漢字で終われますように。今後の“今年の漢字”がステキな漢字でありますように。